Los gremios privados quieren paritarias cada tres meses

: Con los ojos puestos en los precios, los sindicatos privados apuran acuerdos.

Piden recomponer lo perdido por la inflación trimestral y renegociar tomando ese período.

NEGOCIACIONES

Juan Leyes

jleyes@lavozdelinterior.com.ar

Los gremios privados aceleraron las discusiones paritarias en la última semana luego de que se publicaran las cifras de inflación de marzo y, ante un clima que califican de "imprevisible", apuestan a paritarias cortas, con renegociación cada tres meses.

En las mesas paritarias, los gremialistas ya hablan del "modelo Vidal", en referencia a María Eugenia, la gobernadora de Buenos Aires, que acordó con docentes una pauta trimestral actualizada en base al índice de inflación oficial.

"Las cámaras nos proponen un acuerdo anual y les decimos que no, no hay previsión. Les pedimos acuerdo trimestral con cláusula de revisión automática", contó a La Voz Héctor Morcillo, dirigente del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Alimentación (Stia).

"Pedimos acuerdo con los plazos mucho más cortos que se puedan dar. Que no superen el trimestre", dijo Néstor Chavarría, secretario general de la Unión Obrera de la Construcción (Uocra).

Ambos gremios iniciaron reuniones con las cámaras empresariales la semana pasada en Buenos Aires. También coinciden en "recuperar lo perdido" por efecto del aumento de precios.

La inflación del 11,8 por ciento

sólo en el primer trimestre del año, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Censos (Indec), dejó a varios gremios con sueldos por debajo de los precios en las góndolas.

"Estamos 13 puntos abajo, a pesar de la revisión que tuvimos en noviembre", dijo Morcillo.

"Pedimos readecuar la pérdida hasta abril", coincidió Chavarría.

Puia

El sindicato de Comercio, que en Córdoba comanda Pablo Chacón, sostiene la idea de aumentos mes a mes con actualización automática, pero el gremialista advirtió: "Está todo en negociación".

En el caso de los Bancarios, la posición es más rígida. Fuentes del sindicato apuntalan la idea de la revisión automática mensual. El gremio está a la expectativa y viene de negociar un adelanto a cuen-

ta del siete por ciento por enero y febrero, más una suma mensual de \$1.000 por el mismo bimestre.

"Si el acuerdo es corto, esto es cada tres meses, que se mantenga el poder adquisitivo del salario. Queremos actualización por índice inflacionario", dijo Raúl Ferro, dirigente bancario provincial. La Bancaria se reúne con las cámaras esta semana.

La Unión Obrera Metalúrgica (UOM) es otro de los gremios que busca arreglar la pauta salarial por períodos cortos. Quieren 20 por ciento los primeros tres meses y luego rediscutir cada tres meses durante el resto del año. Los empresarios lo rechazan y la negociación está empantanada, con un paro truncado el 18 de este mes y una conciliación obligatoria en curso.

Transporte

En tanto que los choferes agrupados en la Asociación Obrera de la Industria del Transporte Automotor (Aoita) también quieren recomponer su salario perdido en lo que va del año. Sin embargo, analizan estirar el tiempo y, a cuenta de lo perdido, piden un ocho por ciento para los primeros meses más un 18 por ciento por seis meses.

El acuerdo de este gremio con los empresarios de transporte no avanza. Esta jornada será clave para saber si se gesta un paro de transporte de media y larga distancia ya que hoy será la segunda audiencia y vence la conciliación obligatoria.

Por otro lado, según adelantó el secretario de Interior, Jorge Kiener, esta semana inicia su primera reunión la Unión Tranviarios Automotor (UTA), que agrupa a choferes del transporte urbano.

En el caso de Camioneros, que tiene una paritaria anual, el reclamo de Pablo Moyano fue "45 por ciento más bono".

Los recolectores agrupados en Surrbac, el gremio que lidera Mauricio Saillén, también conservan su paritaria anual y acaban de completar este mes un 44 por ciento de aumento desde junio de 2018.

"Falta revisar inflación de mayo y junio. Cerraríamos por arriba del 50 por ciento y reabrimos paritarias en julio", dijo Saillén.

Sin embargo, ante el panorama inflacionario, Saillén adelantó que piensa en "rediscutir cada 60 dîas" ya que "no hay otra opción".



A LAS CÁMARAS LES PEDIMOS ACUERDO TRIMESTRAL CON CLÁUSULA DE REVISIÓN AUTOMÁTICA.

Héctor Morcillo, secretario general de Stia





SI EL ACUERDO ES CORTO, CADA TRES MESES, QUE SE MANTENGA EL PODER ADQUISITIVO.

Raúl Ferro, secretario general de La Bancaria





SE HABLA DE CLÁUSULAS MENSUALES, PERO ESTÁ TODO EN NEGOCIACIÓN. NOSOTROS APOSTAMOS AL DIÁLOGO.

Pablo Chacón, Asociación Gremial Empleados de Comercio

